



## “Toilette” per Setmana Santa

Fa pocs dies vaig llegir en un periòdic dels que és diuen més seriosos, no pas en una revista qualsevol, uns articles entorn de quin havia d'ésser «l'arreglo» personal femení en aquests dies Sants.

Quan vaig veure el primer comentari no vaig fer-ne gaire cas. Però, després, al cap d'uns dies quan vaig comprovar que tornaven a insistir en el tema vaig gairebé enutjar-me.

Considero una irreverència vers la Mare i el mateix Crist que uns senyors diguin si el maquillatge ha d'ésser clar o fosc i si la boca vermella o natural perquè el conjunt resulti més afectat, més d'acord amb la Setmana Santa. Això em sembla —i perdó— una solemne hipocresia.

Si aquells articles varen sortir perquè no ens creuen amb el suficient gust i discreció per deixar-ho al nostre judici, ja podem plegar-hi. —com vulgarment es diu— ens podem desfer si aquest és tot el concepte que tenen de nosaltres.

Ara bé la publicació d'aquelles planes també podria ser deguda als inescotables recursos de la propaganda. Els artificis de la qual són tan variats que és possible que les dates d'aquesta Setmana els hi suggerissin de parlar-ne davant la possibilitat d'augmentar les vendes.

Si és per això mereix també el nostre condol perquè, fet i fet, som nosaltres mateixes les responsables de que es multipliquin indefinidament els cosmètics per la dona.

No és gaire reconfortable que quan «ells» pensin en nosaltres creguin que només servim per això, per empastifar-nos la cara, per lluir vestits bufons i semblin encara convençuts de que només tenim el cap ple de perdalets.

Podem i devem demostrar que no hem nascut únicament per això i que vivim els problemes actuals com els viuen els cristians realment preocupats per l'avenç de la humanitat en aquest avisme d'incertitud.

Quan conecstem la ràdio no sempre escoltem els serials i els consells de determinades senyores sinó que tenim les oïdes ben obertes per tot el que es pugui referir als problemes del moment.

Quan fullegem el diari no hi cerquem solament «La pàgina del hogar» sinó que també llegim interessades allò que passa en un o altre país.

Això és el que la joventut femenina

# Sobre el Concilio

## En la fase preparatoria

El 14 de Noviembre el Papa Juan XXIII abrió la fase preparatoria del Concilio Vaticano II. Con ello se ponía fin a un período de intenso trabajo de colaboración y sistematización en el que habían sido recogidas las opiniones de los Obispos, las Congregaciones romanas y las Universidades Pontificias. Había sido una toma de pulso a toda la Iglesia. Fruto de esta primera fase han sido los volúmenes impresos —asequibles solamente a los componentes de las comisiones del Concilio— que contienen, distribuidos según los continentes, las peticiones y sugerencias de la jerarquía católica.

En la Basílica de San Pedro, renunciando ya los días de gloria de la celebración del concilio, el Papa quiso reunir a los miembros y consultores de las Comisiones abriendo el nuevo período de trabajo y de estudio acerca de los temas que según su alto juicio —analizadas cuidadosamente las peticiones del Episcopado— eran de más interés para la Iglesia.

## Trabajo y silencio

Desde Noviembre las Comisiones del Concilio trabajan a gran ritmo. Su misión es estudiar y presentar esquemas de solución a los temas propuestos por el Papa. Para ello se reúnen periódicamente. Cada comisión según sus necesidades. Estas reuniones traen consigo la presencia en Roma de numerosos prelados (abandonan sus diócesis en estos cortos períodos de tiempo), de conocidos hombres del mundo intelectual y pastoral. En Roma se vive más que nunca esta presencia de la Iglesia universal en estado de Concilio.

Junto a este trabajo y a esta presencia de notables personalidades, existe en Roma una gran reserva y un gran silencio en torno a los trabajos de las comisiones. La prensa, tan atenta a las noticias sensacionalistas, ha podido dedicar pocos espacios a los «secretos» del Concilio.

## Interés mundial

El interés por el concilio Vaticano II se nota no solamente en el pueblo católico sino también en el mundo protestante y oriental. Con ocasión del concilio, pero destinado a sobrevivirle, se ha creado el Secretariado para la unión de los cristianos, de la cual dependerá esta relación de la Iglesia Católica con las comunidades separadas. En sus contactos cada vez más frecuentes con la Iglesia Católica han expresado su satisfacción por la posibilidad de dialogar con Roma. No ha sido ningún cambio, sino un clima distinto el que preside estos contactos. Clima de comprensión y caridad que se ha hecho patente en el mismo Romano Pontífice —que conoce profundamente la situación de la Iglesia separada de Oriente— a través de sus discursos y de sus audiencias. A causa del interés de las comunidades separadas hacia la celebración del Concilio se ha dicho que sería el Concilio del misterio de la Iglesia, de la unidad, de la universalidad.

## Pronósticos

A pesar del silencio que envuelve los trabajos preparatorios del Concilio no por ello faltan opiniones y cábalas sobre los temas que tratará el Concilio. ¿Por qué no decirlos, aunque solamente como cábalas? Hay quien habla de una mayor participación de los seglares en la vida de la Iglesia, señalándoles la parte esencial de apostolado y de testimonio que les compete por su confirmación y bautismo. Otros señalan una posición más particularista en el régimen de la Iglesia: esto es, dar mayores derechos a los Obispos en sus diócesis sobre cuestiones litúrgicas y pastorales, apareciendo así las peculiaridades de cada grupo regional o diocesano. Finalmente hay quien habla de nuevas precisiones en torno a la doctrina social de la Iglesia, a sus principios de relación con los Estados, a la condenación de las tendencias erróneas contemporáneas. Son sugerencias que proceden de diversas publicaciones católicas y no católicas pero que demuestran el amplio eco que encuentra el anuncio de un Concilio Ecuuménico, del cual —por la asistencia infalible del Espíritu Santo— saldrá rejuvenecida toda la Iglesia.

JAIME TRASERRA  
Roma, Marzo de 1961

de Granollers, pretén demostrar amb aquests aspirants a articles quinzenals.

Protestem, doncs, amb fermesa, del concepte que hom té de la dona i volem donar-ne el nostre humil testimoni a través de la visió que tenim de l'actualitat.

MARINA



DISTRIBUIDOR EXCLUSIVO:

**Martín Font**

Generalísima, 9  
GRANOLLERS

GRANOLLERS - 5